

ANUNCIOS Y CONVENCIONES
DIRECTOR F. AZZATI.
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUBLITO 5 CÉNTIMOS
Viernes 7 de Abril de 1916.

ALIANZA DE LAS IZQUIERDAS

CANDIDATURA PARA DIPUTADOS A CORTES

D. Félix Azzati Descalci.

PERIODISTA

D. Aniceto Llorente Arregui.

CATEDRÁTICO

Distrito de Sueca-Ruzafa

D. Adolfo Gil y Morte.

CATEDRÁTICO

La lucha del domingo

Estamos a 48 horas de la jornada electoral. Y es tan seguro el éxito de la candidatura republicana, que hasta se nos antoja un abuso echar mano de argumentos que exciten el entusiasmo de nuestros correligionarios. Tal es la confianza que en ellos tenemos y la seguridad de que todos han de cumplir con su deber, que estimulamos a la opinión avanzada para el ejercicio del derecho de sufragio, parecemos predicar a quienes están convencidos.

Es cierto que no hay lucha alguna que ponga en peligro la candidatura de los señores Azzati y Llorente. Todos los partidos republicanos de Valencia la han acogido con legítima satisfacción, y el hecho de que represente las aspiraciones totales del republicanismo valenciano es aún una mejor y mayor garantía del gran triunfo que la Alianza de las Izquierdas obtendrá el domingo próximo.

La aspiración hondamente sentida por las masas, de que sólo haya una candidatura republicana, cumplida está esta vez, por fortuna para todos. Sin embargo, no hemos de contemplar el espectáculo de estas elecciones con inmenso interés que el que las masas republicanas pusieron siempre en estas grandes contiendas en que se ventila el honor político de nuestra ciudad y el triunfo de nuestro ideal.

No se trata sólo de que Azzati y Llorente obtengan los votos de la mayoría de los electores, sino de que el resultado del escrutinio sea una prueba brillantísima del poder que constituyen todos los partidos republicanos conciliados en torno de un interés común. Por esta razón y otras muchas los republicanos tienen el deber de llevar su esfuerzo al grado máximo, pues la lucha del domingo tiene la significación de un recuento de votos: es un punto de partida para las combinaciones políticas del porvenir. Todos los partidos deben forjar con su voto el domingo próximo el arma poderosa que han de esgrimir en lo sucesivo: el derecho al premio de la mayoría absoluta, que no puede serle negado a ninguna organización en nuestros tiempos en los países libres y cultos.

La voz popular, la de la opinión toda, tiene descontento el triunfo de Azzati y Llorente. Y esto es de tal modo verdad, que ni una sola voz se atreve a levantarse para expresar la duda. Pero tengáse en cuenta que el resultado de la votación será más brillante cuanto más ahincado sea el esfuerzo de los republicanos y más elevado sea el número de votos que alcance la candidatura de la Alianza.

En este movimiento, en el que colaboran todos los partidos, precisa conocer el resultado del esfuerzo común, porque de él deducen provechosísimas enseñanzas y con estas gallardas actitudes se conquista la confianza pública, reverdecen los entusiasmos y el alma popular se nutre de las más nobles expansiones.

Deben luchar los republicanos el domingo próximo como si en realidad tuviesen enemigos enfrente. En las últimas elecciones municipales, la coalición monárquica quedó completamente destruida. Es ya un cadáver del que ni siquiera podemos ocuparnos para excitar el celo de nuestros correligionarios en lo que para nosotros no es batalla electoral del próximo domingo.

Nuestro esfuerzo debe dirigirse hacia otra finalidad: la de afianzar la Alianza de las Izquierdas, sobre la que fundamos todas nuestras esperanzas de renovación en la política local y nacional.

PARA «EL PUEBLO»

LA BATALLA EN LAS URNAS

Está la guerra en los campos anatematizada por la razón. Algunas veces en las calles de la ciudad puede tener lugar la lucha armada. Rara vez cuando se pelea en los campos es por un justo motivo ciudadano. Sólo en el caso de rechazar un brutal ataque que la ambición ajena bajo una bandera coronada infiere a un país libre. El combate en las calles tiene siempre un impulso de justicia cuando los poseedores de un derecho le ven negado y escamoteado por quienes poseen un falso concepto de la autoridad sobre los ciudadanos.

Pero en las urbes, en las calles, hay una guerra, hay una lucha perfectamente lícita y absolutamente necesaria. Algo falsean su norma los enemigos del bien del pueblo. Algo, y aun algo, tuercen la contienda los incalificables oligarcas. Pero ahí debe hacerse valer la fuerza de las legítimas conscientes de su derecho y de su deber. Este combate es el que se libra ante las urnas en el día solemne de la emisión del sufragio.

Pero es preciso que el pueblo no haga vano el esfuerzo derrochado, tanta sangre vertida, como durante el siglo XIX fué menester para conseguir los cotizados progresos políticos, las escasas libertades públicas, que más nominales que efectivas, han conseguido los españoles para ellos.

Sólo en una nación como esta, donde la impudencia política puede llegar a los alardes extraordinarios, es dable el caso de esa gran vergüenza que se llama el encallado oficial, y que con el único desenfado de una farsa que jugase entre ciegos con cartas marcadas, profana acoran pueblo una ley sagrada, y pisotea sin disimulo ni tapujos las voluntades ciudadanas. La toga del legislador es un delantal de servicio que el poder ejecutivo regala a quienes cree que han de ser sus más rendidos servidores.

Esta es una lamentable pero natural consecuencia de la ficción democrática, que representa el malhadado régimen que padecemos, y que es harto peor que el franco despotismo. Sin embargo, es un gran consuelo asistir en estos días a la gallarda manifestación de la fe republicana, que en todas las fechas electorales demuestra a los gobernantes españoles, a pesar de sus amañes y de sus mordazas, cual es el verdadero sentir de la mayoría nacional.

Y en estos días decisivos, cuando en los campos de Europa la libertad se ve precisada a blandir su espada para repeler el empuje de una fiera imperialista e inquisitorial que intenta hacer volver atrás a la humanidad en su camino y borrar un siglo entero de progreso en la historia, en estas días es cuando firme y serena debe la conciencia ciudadana alzarse en una exaltación cordal y demostrar con más brío que nunca cuáles son los derechos que necesita y quiere para la vida pública nacional.

Es un enemigo de sí mismo y de su pueblo quien deje de ejercer el derecho de sufragio. No es posible la apatía, ni la indiferencia en casos tales. De ella se aprovecha la artimaña gubernamental para falsear el resultado de la lucha. Y no puede un pueblo lamentarse de estar mal representado y no conseguir una

eficaz intervención en el Parlamento, si abandona a caiques y oligarcas la sagrada función de tomar su nombre para dictar las leyes.

Estas Cortes que ahora han de formarse son de una importancia decisiva, por lo extraordinario de los momentos históricos acuciosos de la Gobernación, cobijo del nepotismo intolerable, resta muchos valores a este Parlamento que nace. Pero los votos republicanos, que se abstienen y se dejarse sustituir cobardemente, pueden, en medio de ese campo estéril de las bajas codicias y de las injustificadas vanidades, marcar la ruta luminosa que en estos trances tan difíciles sea de salvación.

Pedro de REPIDE.

ECOS

La fachada del Ayuntamiento

«La Correspondencia» se ocupaba anoche de las obras de la nueva fachada municipal, a propósito de manifestaciones que había hecho el concejal Sr. Camilleri. Según este señor, cuando recientemente visitó el estudio de Mariano Benlliure para cerciorarse del estado en que se hallan los grupos escultóricos, escuchó de labios del artista valenciano afirmaciones referentes a la marcha de las obras, que pueden terminarse independientemente de la colocación de las esculturas.

Tanto como terminadas totalmente no diremos que pueda hacerse, pero continuárlas, dadas mayor impulso, lo tenemos por indudable.

El Pueblo, en sendos sueltos publicados el lunes y miércoles últimos demostró los varios trabajos que pueden continuarse, unos, y empezarse otros, para dar ocupación a canteros, albañiles y tallistas. Lo que falta es querer hacerlo, buena voluntad en los arquitectos y la energía necesaria en el Alcalde y en la comisión de Gobierno Interior.

Mariano Benlliure culpa del estancamiento de las obras a los arquitectos, y aunque realmente su pasividad es censurable, mayores censuras merecen quienes, pudiendo ordenar lo que está al alcance del más míope, permanecen indiferentes ante un estado de cosas, que constituye una vergüenza para Valencia.

No repetimos, y en ello hemos de insistir: si no se activan las obras de la fachada municipal que el Sr. Benlliure—diga cuanto quiera—no cumple sus ofrecimientos, y porque ni el Alcalde ni la comisión correspondiente muestran interés en que aquéllas continúen.

Los medicamentos para pobres

Aunque la queja caiga en el vacío, debemos formularla para que el Alcalde tome las oportunas medidas a fin de impedir lo que se denuncia.

Un pobre vecino de la barriada de Marchales fue ayer a varias farmacias provisto de una receta, firmada por el médico municipal don Rafael Sivera, y se negaron a despacharla. Parece que no se alegó razón alguna para justificar la negativa, sino simplemente: «No puedo despachar esto».

«Obedece esta actitud al retraso con que el Ayuntamiento hace efectivas las facturas por medicamentos».

De todos modos, no es tolerable que cuando un pobre necesita una medicina, pues estimándola necesaria la receta el médico, recorra un calvario aguantando la lluvia y regrese al hogar del enfermo con las manos vacías.

El vecino que vino a formular la denuncia iba acompañado de dos testigos, que corroboraron cuanto dejamos expuesto.

Las farmacias donde se negaron a despachar la receta son: la del Sr. Abad, en la calle de la Jordana; la del Sr. Barral, en la calle Alta; y la del Sr. Cañizares, en la calle de Caballeros.

Imposible transitar.

Las persistentes lluvias de estos días han puesto una vez más de manifiesto el deplorable estado del pavimento de nuestras calles. Por sí era poco el sinnúmero de baldosas y adobes sueltos, los muchos albañales, que no tragan por los huecos de la limpieza pública no los desahucen, formándose por esta causa grandes charcas, y la casi totalidad de los carrales, que visten sobre las aceras—una asquerosidad que no debía consentir la comisión de Policía urbana—, ahora, cada vez que llueve con violencia, ocurre algo que debe corregirse sin pérdida de tiempo.

En primer lugar, la que pudiéramos llamar avenida de la estación del Norte equivale a una carretera, obligando a los viajeros que vienen a Valencia a enfangarse en un lodazal.

Además, el tránsito por la acera lindante con el Parque de Castelar, a lo largo de lo que fué calle de los Mártires, hécese impasible, a menos que los videntes se resignen a mojarse hasta las rodillas. Esto ocurre ayer, porque como el jardín tiene pendiente desde la fachada del Ayuntamiento hasta la ciudad acera, el agua, desbordando el paseo, pasa a torrentes hasta inundar el arroyo. Nada tan fácil como remediar esta deficiencia, que levanta energías y justificadas protestas en el público: bastaría con abrir media docena de albañales junto al encharcado que rodea este lado del jardín, para evitar que una amplia acera de 100 metros de longitud se convirtiera en caudaloso río.

Pero esto requiere que las comisiones de Policía urbana y Paseos se preocupen de los servicios públicos.

Lo que ya no es tan fácil.

El problema médico social

Los dos amores

XX.

Allí, en aquella reducida habitación de un tercer piso, en donde parecía haberse enseñorado la miseria, y en dos modestas sillas de pino bastante deterioradas, estaba sentado, como de costumbre, aquel matrimonio modelo, de cuyo comportamiento todo el vecindario hacía elogios.

Todo el menaje se reducía a una cama de madera blanca, que en una pequeña alcoba mostraba sobre su desvencijado esqueleto, con tristeza muda y solemne, un colchón de borra y una almagra de paja, cubierto todo con unas sábanas blancas a medio uso, una manta vieja y apolillada y un almohadón por cabeceza, cuidadosamente limpiado como lo demás.

También se veía al lado de la cabecera una paltomera negra de látex, que mantenía aprisionada entre los dientes metálicos de su receptáculo una bujía a medio consumir, y en el frontis, haciendo pendant, dos estampas que representaban la Virgen del Consuelo y la mariona de la República. Aquella promiscuidad parecía demostrar la toberancia que en aquel matrimonio había, y que para ellos era la encarnación de sus dos amores: el uno, el que engendra una religión pura y santa que convida a la contemplación; y al mismo tiempo, y a la humanidad, puede originar un fatalismo pernicioso para los humanos deberes de la sociedad; y el otro, el que cual potente y misterioso imán convida al trabajo para arrancar de las entrañas de la materia los secretos más recónditos que la Naturaleza guarda en su seno, y que puede ser el germen de otro fanatismo, que si no incuba odios y venganzas, al traspasar los confines del deber, hace olvidar cruel y despiadado, y con el dominio despotista del tirano abismo que atrae, hace que se le adore cual Dios, y que se olvide el sagrado deber de amar a la humanidad.

Estos dos amores sublimados por la aureola del fanatismo, obnubilaban la razón y hacían que el hombre, olvidado de sus deberes morales, permitiera que la piqueta demoleadora del vicio descargase su diabólico furor sobre el eje que mantiene en equilibrio estable la paz de la humanidad, y que al trunfar la locura, pasee sus carátulas infernales sobre sus sagradas ruinas.

Los dos son igualmente condenables.

Las paredes de la alcoba, como las del resto de la habitación, estaban blanqueadas de cal y limpias, y los pisos de ladrillos rojos y viejos, recién lavados, demostrando con ello que allí se rendía culto a la higiene.

Frente a los dos esposos había un balcón que recala a una miserable calle mal cuidada y oliente, y en la pared, frente a la alcoba una cómoda vieja de pino, encima de la cual ostentaba su enpañado brillo un espejo.

Algo más afuera, y en la sala ó recibidor que había frente a la puerta de la habitación, había clavado sobre la pared un cuadro con marco de madera, en donde se veían retratos de los más grandes pensadores de la humanidad. Allí se veían los retratos de Franklin, de Faraday, de Miguel Servet, al lado de los de Laplace y Galileo; tras una estampa del Niño Jesús, se distinguía a medias la sarcástica facies de Voltaire y el hábito negro talar de Lutero.

Arriñada a la pared una pequeña mesa blanca, en donde comía de ordinario el matrimonio.

Más adentro, y en un pequeño cuartucho, se guardaban los utensilios más precisos para los usos domésticos.

Los dos esposos permanecían en silencio; sólo de vez en cuando se miraban de un modo misterioso é indolente, retratándose en sus pupilas el secreto que todavía no ha podido descubrir la moderna civilización.

Habían terminado de comer con la frugalidad de siempre, y todavía se veían restos en el suelo, a pesar del cuidado que la mujer había puesto al retirar la mesa y borrar el suelo.

Entre ambos esposos parecían luchar dos fuerzas contrarias que tendían constantemente a su separación, impulsando que paladeasen, aunque fuera por breves momentos, los dulces consuelos que sabe producir un amor puro y desinteresado.

El trabajo esperaba a Juan; era preciso separarse; su mortal enemigo le gritaba desde los antros infernales del taller de herrería, a cuya labor se dedicaba desde hacía muchos años, en aquella fábrica en donde se acostumbraba a explotar las fuerzas que guardan como en reserva para la vejez los jóvenes y honrados trabajadores.

Su esposa, la buena María, en su forzada y casi constante soledad, si tan siquiera un solo fruto del amor de un día que pasó, reía como con indiferencia glacial, se despedía diariamente su esposo sin dirigirle ni una sola palabra de cariño y sólo con un adiós indiferente y frío, bajaba lentamente aquella lóbrega escalera, impropia de seres humanos, que derrochaba a manos llenas su vida preciosa para fomentar el fausto, el esplendor, y tal vez sin quererlo, el vicio y el embrutecimiento, que algún día ha de penetrar en su misero albergue para robarle con la cobardía del traidor la felicidad que se le estuma, en vez de regalarle con mansa prodiga la cultura que civiliza y la higiene que produce salud y alegría, amor y paz.

En cambio, otra fuerza extraña sentía en su interior, que sembrando en su corazón glacial indiferencia, la atraía con amor divino, la arullaba con el hábito misterioso de un amor santo, y la requería a la sordina y con paternal benevolencia para que fuera menos humana, para que fuera más buena, para que dejase el tiempo en que su esposo la dejaba abandonada a la soledad, a gozar los dulces placeres de ese amor infatigable y sublime que nunca pudieran comprender los aspectos de la razón, y que tan sólo es dado gozar a los que alcanzan a descifrar los secretos del misterio.

María buscaba para calmar el martirio que en su alma sentía el arrobamiento extático del misterio divino, y obligada de sus obligaciones humanas elevaba su alma hacia el Infinito, en cuyos abismos insondables solía encontrar el bálsamo consolador para su angustiosa soledad.

Trasados estaban los opuestos caminos por donde seguían en vertiginosa carrera los esposos; un deseo ignoto los impulsaba y cada uno seguía una de las líneas divergentes del mismo ángulo, cuyo vértice nacía en la misma noche en que el tálamo nupcial los unía para

que cumplieran los sagrados deberes que lleva en sí la vida conyugal.

El drama había empezado; el fanatismo religioso se hallaba frente a frente del fanatismo ateo.

Si la razón no los subyuga; si en el hogar doméstico no se quema incienso en aras de Hímenes; si el angelical Cupido no torna para encender con su soplo divino el sagrado fuego del amor, en aquel hogar solitario y frío brotará bien pronto el germen del odio, que una mano alheña é infame se encargará de depositar.

El cráter de ígneo volcán flamea; un rumor sordo y profundo que parece aproximarse a la superficie, hace estremecer de espanto y amenaza destruir aquel hogar que debió ser de paz y de felicidad.

La fibra humana ha visto la presa y está acechando arteralmente el momento oportuno para saciar su cruel é inmovible apetito.

Ya el holgazán prostituido por el vicio, el canalla embrutecido por el juego y el crimen, y el adinerado inculto embriagado en crápulosas orgías, han tendido sobre aquella mesa que todavía sirve para depositar los desbridos manjares de una comida frugal, el verde tapete del juego, y dispuestos se hallan a jugarse a golpe de dado la honra inmaculada de aquellos desgraciados seres, que no cometerán otro delito que ser los parias del trabajo, que ser los fieles y honrados colaboradores del progreso.

Juan, Juan, ¿qué haces? Suelta ese martillo que con rabia ciega descargas sobre el rojo hierro que descansa sobre el yunque; recobra alientos; límpiate la frente de ese troyano sudor que te abrasa; apaga el fuego de la fragua y no forges, sin saberlo, la dura cadena de tu esclavitud, mil veces más temible que la muerte.

Vuelve en razón; sacude esa modorra que te abruma y vuélvete a encender el sagrado fuego de tu hogar, en donde aún te esperan los días de felicidad y de alegría que la diosa Venus guarda solícita para los virtuosos del trabajo.

Y tú, María, ¿no sientes a tu lado el misterioso rumor de Satanás que juega a los dados tus honrados despojos, que ya cree que le pertenecen?

¿No ves todavía que tu desgracia se aproxima y que en tu frío hogar se siente el hábito de tu verdugo, del verdugo de tu honra y de la inmaculada honra de tu esposo? Ora y reza; pero humaniza un poco esos amores que deja que penetre en tu cerebro la luz de la razón, el grato aroma de la humanidad, que cual madre cariñosa te llama solícita al cumplimiento de tu sagrado deber.

ble visión del iluminado, como un sér querido corre anhelante a reconstituir un hogar perdido, a depositar ansioso todo el caudal de sus amores en el ara santa de tu hogar, y verás bien pronto encenderse a tu lado el amor divino, que cual Dios justo y bueno empuja con mano alada el látigo de la justicia, para expulsar a latigazos a los viles mercaderes de esta corrompida sociedad.

¿Que quién soy yo? Qué te importa. Soy el que nació de la flor del Soto, soy Budha, soy Vichni, Medea, Afrodita, Homero, Pitágoras, Moisés, Jesús...; soy el que lucha sin tregua ni descanso contra los diabólicos hijos de Kali, de Plutón, de Satanás...; soy el que constantemente está vigilando a los superstitiosos descendientes de Magistrías y Securriand... Soy Cagliostro... Soy el moderno Judío errante que busca la honra que se esconden avergonzada, la justicia que no se prosigue, la riqueza que el paria del trabajo acumula para que el poderoso forge las cadenas de su esclavitud; soy... el amor a la humanidad.

Buñol. Francisco TOMAS.

ELECCIONES

OFICINA ELECTORAL

En el segundo piso de la Casa de la Democracia, calle de Alfredo Calderón, núm. 11, ha quedado abierta al público la Oficina Electoral de la Alianza de las Izquierdas, donde se podrá consultar las listas electorales de toda la circunscripción de Valencia y aportar cuantos datos y antecedentes se estimen de utilidad para las próximas elecciones.

Las listas electorales que sirven para estas elecciones son las mismas de las anteriores generales y las que sirvieron en las pasadas municipales.

Visitas a los casinos

Hoy, a las ocho y media de la noche, visitarán los candidatos Sres. Azzati y Llorente a los correligionarios del casino «El Avance», de la calle de Sagunto, y desde dicho casino irán a inaugurar el casino republicano del camino de Algorís, donde se han unido todos los elementos republicanos de diferentes matices para montar un baluarte más para luchar por el triunfo de la causa republicana.

Estamos seguros de que hoy estará rebosante de correligionarios nuestro dicho casino, dado el entusiasmo que existe entre los valientes republicanos del distrito de la Vega.

A los socialistas

Compañeros: Principio de nuestra organización es la disciplina. Aceptada por nosotros la unión con los republicanos, al objeto de combatir a la reacción, adquirimos el compromiso de votar su candidatura para que los ideales de libertad triunfen.

Así que deber de todos los socialistas, ratificado en la Asamblea de anteanoche, es el de trabajar y votar la candidatura de la Alianza de las Izquierdas.

No necesitamos recomendar este deber, porque socialista es sinónimo de disciplinado.—El Comité.

Constitución de mesas

Sin incidente alguno quedaron constituidas ayer mañana, en esta capital, las mesas electorales que han de funcionar el próximo domingo, con motivo de las elecciones de diputados a Cortes.

PARTIDO RADICAL ESPAÑOL

En el Centro Radical y bajo la presidencia del presidente de este centro, D. Mariano Pardo, se reunieron anoche los componentes de la Junta Municipal y Comités de este partido, como asimismo la Directiva del centro mencionado, para tratar acerca de las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Por la presidencia se dió cuenta a la numerosa concurrencia que asistió a esta reunión de los trabajos realizados por la ponencia de todos

De la guerra

El ataque de Verdun

El Kronprinz no da su brazo a torcer. Su empeño por apoderarse de la antigua ciudadela empezó hace más de seis semanas, y aunque en realidad sigue estando tan lejos de su objetivo como al principio, se niega a renunciar a su trágica empresa.

El domingo por la noche los alemanes experimentaron considerables pérdidas, al caer en un cepo, hábilmente preparado, por el general Petain, entre Hautcourt y Bethincourt.

Los franceses sus posiciones sobre el orizonte del arroyo de Forges, sin que el enemigo tuviera la menor sospecha de esta operación. Desconocedores, pues, del hecho, los alemanes emprendieron un violento ataque en la noche del domingo, sobre las posiciones vacías. De repente, se hallaron bajo fuego de los cañones franceses disparando en su nueva línea, al Sur del arroyo, mientras al mismo tiempo se encontraban expuestos a las fieras de los cañones ocultos, que venían de Bethincourt.

Durante todo el tiempo de la acción, los franceses trataron, en vano, de descubrir a su enemigo y misterioso adversario. El día 4, los franceses rechazaron al Este del arroyo la línea septentrional del bosque de la Vaux, y mediante un asalto final, recuperaron una parte del bosque de Vaux, con lo que se retiraron hacia el Sur.

Después de un período de calma relativa, que la batalla de Verdun ha entrado en una nueva fase: en la cuarta.

En el intervalo de estos últimos diez días, los alemanes han traído tropas frescas y armadas de un calibre mayor al de todas las empujadas hasta ahora contra la gloriosa fortaleza.

El domingo emprendieron violentos ataques contra la posición de las dos alas francesas representadas por Malancourt-Avocourt y un lado y por Douaumont-Vaux del otro, atacando sobre orillas diferentes del Mosa.

El Este del Mosa, los alemanes, desembarcando del pueblo de Vaux, se habían apoderado de una parte del bosque de la Caillette, al lado del fuerte de Douaumont. Pero un enérgico ataque que los rechazó gradualmente fuera del bosque hasta el extremo septentrional, que les ha quedado en su poder. Desde la noche del domingo, los alemanes hanse visto obligados a abandonar una parte del terreno del bosque, cubierto actualmente de sus ruinas.

Desde del Mosa, el esfuerzo de la artillería francesa fué dirigido contra los pueblos de Douaumont y de Esnes. El combate del domingo se libró sobre una línea de dos millas de extensión, en la que los alemanes atacaban en sucesivas.

La mañana, la artillería hizo cuanto le fue posible disparando incesantemente sobre los tres reducidos al silencio, y la infantería francesa estaba desde las tres hasta las siete. Los alemanes decididos a tomar el bosque de la Caillette, con objeto de ponerse en más estrecho con sus fuerzas del fuerte de Douaumont. Una primera columna que se vió precisada a retroceder ante el fuego de contención, que probó que las baterías francesas habían salido del bombardeo de una segunda columna, desembarcando de los bosques hacia el Norte del pueblo de Vaux, y atacando sobre las faldas Este y Norte del Mosa, y la Caillette. Una tercera columna atacó el camino encajonado que conduce a Vaux hasta el fuerte de Douaumont, y una cuarta columna avanzaba por el camino de esta carretera. Estas dos últimas se lanzaron juntas sobre el bosque de la Caillette. Desde el momento en que desembocaron en terreno llano se encontraron bajo un fuego que sufrió mucho. Pero los franceses se aprovecharon lo mejor posible de las condiciones del terreno, y por último se retiraron al bosque. Constantemente rechazados por las masas crecientes, a fin de evitar el peligro de verse envueltos. Cuando se retiraron, por fin, que les perdieron el bosque, los franceses emprendieron un ataque contra el enemigo, arrojándolo de la Caillette, excepto de la parte Norte, que los alemanes habían ganado, al ser atacada, eran unos quinientos metros de terreno que los franceses ocuparon.

Después de las últimas noticias de esta noche, una gran parte de este terreno, los alemanes habían de empujar para tomar Verdun.

Plaza de Tetuan, Num. 24

Seguros de vida y de accidentes. La matrícula para el presente año se cierra el día 11 del presente

Plaza de Tetuan, Num. 24

Seguros de vida y de accidentes. La matrícula para el presente año se cierra el día 11 del presente

Plaza de Tetuan, Num. 24

Seguros de vida y de accidentes. La matrícula para el presente año se cierra el día 11 del presente

los partidos que integran la Alianza de las Izquierdas que intervienen en la conexión de la candidatura que ha de servir de bandera en la próxima contienda electoral.

CONVOCATORIAS

Distrito del Puerto
Se convoca a los interventores de la Alianza Republicana que pertenecen a las secciones 105, 106 y 107, en el Club Republicano Radical del Grao mañana, a las nueve de la noche y a los demás que pertenecen a las secciones restantes de este distrito, en el Centro de Unión Republicana "El Porvenir", del Caballal, a la misma hora, para hacerles entrega de las credenciales y cambiar impresiones.

Se convoca a todos los republicanos del distrito a una reunión que se celebrará en el Casino de Unión Republicana "El Porvenir" mañana sábado, a las diez de la noche, para cambiar impresiones y tratar asuntos relacionados con las próximas elecciones.

Dado la importancia del acto, se ruega la puntual asistencia.—El presidente del Comité de Unión Republicana, Vicente Ridaura.

Distrito del Hospital

Se convoca al Comité vocales de la Junta Municipal, interventores, jefes de sección, comisiones de puerta y a todos los republicanos que quieran trabajar la elección del próximo domingo, a una reunión que se celebrará mañana sábado, a las nueve de la noche, en la Casa de la Democracia, con el fin de entregar la documentación y recibir las instrucciones necesarias para el buen éxito de la elección.

Dada la importancia de la convocatoria, se encarece la asistencia.—El presidente del Comité, Enrique Llopis.

Convocatoria urgente en el distrito del Puerto

Se convoca a todos los interventores siguientes a una reunión importante que se celebrará hoy viernes, a las nueve de la noche, en el caso de Unión Republicana "El Porvenir", para tratar asuntos de mucho interés:

- De la Sección 103 A: Ramón Rosafull Martí, Carmelo Albor Genovés, José Sorolla Cándido, y Enrique Pascual Alcaraz; 108 B: Joaquín Moliner Cuenca, Vicente Porcal Gabarda, Miguel Sanmartín Mira y Eduardo Romero Guillem; 109: Ferrando Vendrell Pellicer, Francisco Segarra Carborell, Vicente Dolz Agüies y Manuel Cabo Lucas; 110: Antonio Camarero Lozano, Virgilio Dominguez Gasco, José Bat Valero y Rafael Coll Soriano; 111 A: Francisco Morín Mora, Andrés Ruiz Font, José Rives Díez y Manuel Verduguer Chiner; 111 B: Manuel Ventura Montoliu, Jaime Martínez Moya, Vicente Pizá Bosque y Vicente Fos del Pi; 112: Antonio Coscollá Noguera, Camilo Campos Pellicer, Felipe Bru Bosch y Juan Antonio Rams; 113: Camilo Campos Pellicer, Vicente Martínez Jaime, José Cola Ferrer y Rafael Camilo Navarro; 114 A: José Blasco Collado, Ferrando Vendrell Pellicer, José Ferrer Soriano y Bartolomé Pascual Obari; 114 B: Vicente Campos Soriano, Antonio Fuster Benlenguer, Manuel Abril Navarro y Silverio Santamaría Serra; 115 A: Juan José Jofra Jiménez, Manuel Marceño Ferrer, Vicente Capilla Soriano y Bartolomé Pascual Obari; 115 B: Matías Romero Guillem, Vicente Isaac Manzanero, Rafael Yago Zaragoza y Valentín Guerra Pascual.

A los señores: Carlos Cloquell, Vicente Crespo García, Francisco Coll Rora, Ramón Celda Palmer, Francisco Cervera Ordina, Manuel Guillot Mallols, Rafael Morales Sanmartín, Antonio Juan Ribas, Miguel Rives Giner, Vito Póit Fontelles, Vicente Alborn Genovés, Manuel Martínez Jaime, Vicente Marqués Sánchez, Francisco Marcelino Tarrocher, Eduardo Peña, Colomer, Gregorio Martín García, Vicente Navarro Chiner, Cayetano Rosafull Chófer, Juan Serra Merit, Tadeo Mániz Puxó, José Mestre Olmos, Eduardo Puerto Lloret, Matías Romero García, Francisco Lapasó Martí, Edmundo Gavidia Rives, Francisco Benj Albarola, Antonio Gasco Ballester y Manuel García Jordán.

Como los asuntos son urgentes, se solicita la puntual asistencia de todos los republicanos anteriormente indicados.—Por el Comité de Unión Republicana, Vicente Ridaura.

Distrito del Centro

Se convoca a los Comités, interventores, jefes de sección, comisiones de puerta y a todos los correligionarios que quieran tomar parte en los trabajos electorales pertenecientes a los partidos que forman la Alianza de las Izquierdas a una reunión que se celebrará hoy viernes, a las nueve y media de la noche en la Casa de la Democracia para ultimar los mismos y entregar toda la documentación.—El presidente, Eduardo Arnau.

A los jóvenes radicales conjuncionistas

Se os convoca a todos los jóvenes radicales a una importantísima reunión que tendrá lugar en nuestro Casino Central.

Para el triunfo de la candidatura republicana esta presidencia ha recibido órdenes concretas de nuestro jefe regional D. Manuel Tarrocher, las cuales son motivo para que todos acudáis como un solo hombre, esta noche a las nueve y media. Si algunas de las juventudes del distrito no pudieran asistir por tener reunión a la misma hora, ruego envíen un delegado para de esta forma transmitir las órdenes recibidas. Os suplico no faltéis.—J. Miralles Labella.

A los jóvenes republicanos del distrito de Ruzafa

Se convoca a todos los jóvenes de este distrito, afectos a la política de la Alianza de las Izquierdas, a una importantísima reunión que tendrá lugar mañana sábado, a las nueve de la noche, en el local del Casino Federal, para asuntos exclusivamente electorales.

Casino "El Cañón"

Se convoca con toda urgencia para la noche de la noche a todos los señores interventores nombrados por este Casino. Se encarece la más puntual asistencia por tratarse de asuntos de verdadero interés.—El presidente del Comité, Celedonio Cambra Soriano.

Distrito de la Misericordia

Se convoca a los señores del Comité, Junta Municipal, interventores, jefes de sección y a los interventores de la Alianza Republicana para mañana, a las nueve de la noche, para hacerles entrega de las credenciales y cambiar impresiones.

Los correligionarios que deseen consultar el censo y resolver alguna duda, por la tarde y noche habrá una comisión de dos a cuatro y de ocho a once noche.

Distrito del Teatro

Se convoca para hoy, a las nueve y media de la noche, a los concejales, representantes de la Junta Municipal, Comité, interventores,

jefes de puerta y correligionarios del distrito.—El secretario del Comité.

Distrito de la Universidad

Se convoca a los interventores y jefes de sección pertenecientes a la Alianza de las Izquierdas, a una reunión que se celebrará mañana, a las nueve de la noche, en la Casa de la Democracia, para hacer entrega de credenciales y poderes.—El presidente del Comité, Pascual Olmos.

Juventud Unión Republicana

Se convoca por la presente a los señores socios a la junta general que tendrá lugar mañana sábado, a las once de la noche, para dación de cuentas, elección de cargos vacantes, y entre otros asuntos, para cambiar impresiones sobre la lucha del domingo.—El presidente, F. García.

ADVERTENCIAS

Benimaclet
La Junta provisional del nuevo casino republicano convoca a todos sus socios, y al mismo tiempo a todos los republicanos pertenecientes a las dos secciones a una reunión que tendrá lugar en el mismo local hoy, a las ocho de la noche.

No dejen de asistir los que tengan poderes y los interventores para dar instrucciones para la elección del domingo.—Por la Junta, Pascual Jovari.

Distrito de la Audiencia

Para consultar respecto a los trabajos electorales, para resolver cuantas dudas se susciten a este respecto, se previene a los correligionarios de este distrito que todas las noches, desde las nueve a las once, habrá una comisión del Comité en la Casa de la Democracia, y viernes y sábado por la noche pueden pasar a recoger la documentación los interventores y apoderados.—El presidente, R. Camps.

Distrito del Museo

Todas las noches, de siete a once, hasta el día de la elección para diputados a Cortes, habrá una comisión en el Centro de Unión Republicana (Corona, 2), para resolver cuantas dudas les surgen de los correligionarios de este distrito.—El presidente del Comité, Alfredo Arnal.

Distrito del Teatro

Los correligionarios que deseen evacuar alguna consulta podrán hacerlo todas las noches, hasta el sábado próximo, ante la comisión del distrito que al efecto permanecerá en la Casa de la Democracia, de ocho y media a once.—El secretario del Comité.

Club Republicano de Patraix

Todas las noches, de siete a once de la noche, habrá una comisión que dará cuantos detalles se necesiten para las próximas elecciones generales. También podrán consultar las listas del censo cuantos correligionarios lo deseen.

Distrito de la Universidad

Este Comité estará todos los días de nueve a once de la noche en la Casa de la Democracia, para aclarar cuantas dudas tengan los electores y recibir las notas o avisos relacionados con las próximas elecciones.

Distrito del Hospital

Los correligionarios que deseen evacuar alguna consulta, proporcionar datos o aclarar dudas, pueden hacerlo todas las noches, de nueve a once, en la Casa de la Democracia, donde habrá una comisión del Comité para este objeto.—El secretario del Comité.

Vega Alta

Los republicanos que deseen consultar el censo electoral podrán verificarlo en el Casino de "El Avance", en el Casino Republicano a orilla de la acueducto, en Benimaclet y en el domicilio del concejal D. Manuel Castellano, calle de Alboraya.

Vega Baja

En los casinos del distrito "Fraternidad Republicana", "El Cantonal", el del camino de Algrós y el del camino del Caballal, habrá todas las noches comisiones para que los electores puedan consultar el censo.

Distrito de Ruzafa

Se invita a todos los ciudadanos de la barriada de las Germanías que tienen el voto en las secciones 74 y 75 A, y quieran consultar el censo, a que pasen por el Casino republicano "Las Germanías", donde habrá una comisión electoral todos los días, desde las seis de la tarde hasta las diez de la noche, y en los domicilios de Ascension Vívó, Cuba, 21, bajo, y presidente del Comité de Unión Republicana del distrito, Corset, 75, bajo.

Distrito del Hospital

Los correligionarios que deseen consultar el censo o presentar alguna reclamación, pueden hacerlo en el Casino Central, calle de Martínez Cubells, o en casa de Jacinto Sorri, calle del Pie de la Cruz (peluquería).

Distrito del Hospital

Se ruega al comité, interventores y apoderados en las presentes elecciones, se pasen por el Casino Central, Martínez Cubells, P. S., esta noche, a las nueve, con el fin de recoger los correspondientes nombramientos, los cuales estarán en poder de D. Jacinto Sorri.

Distrito de la Universidad

Se ruega a todos los interventores y comisiones de puertas se sirvan pasar hoy a las nueve de la noche por el Casino Central, Santa Clara, P. S., para ultimar asuntos relacionados con las elecciones.

Distrito de Ruzafa

Cuantos correligionarios de este distrito deseen consultar el censo o formular alguna reclamación electoral, pueden hacerlo durante todo el día y noche hasta las doce, además de en el Casino Republicano "Las Germanías", en el Casino Republicano Federal, en donde habrá una comisión permanente para facilitar las consultas y tomar los datos procedentes.

De Catarroja

Dijimos equivocadamente que el Sr. Sánchez Ocaña, candidato por el distrito de Torrente, había sido obsequiado con una cena íntima en casa del alcalde D. Martín Alapont Lacámera; nuestra equivocación fue debida a mala interpretación por el teléfono; lo ocurrido es así:

El Sr. Sánchez Ocaña, que llegó en el correo de Madrid, fue recibido por un gentío inmenso que le aclamó repetidas veces a su llegada. Seguidamente formóse la comitiva, la cual, precedida no sólo por las más significadas personalidades de la sociedad catarrojense, inculcadas las autoridades, el alcalde y el jefe del partido liberal D. Manuel Manforte, sino también por el más selecto del distrito, pues acudieron representantes de los restantes pueblos del distrito; la comitiva, integrada por millares de personas que aplaudían frenéticamente, iba escoltada por las dos bandas de música de la localidad, que interpretaban lo más selecto de su repertorio.

Como la vida era de carácter particular, visitaron primeramente la casa del alcalde don Martín Alapont, en cuya casa obsequiaron al señor Sánchez Ocaña y acompañantes con un espléndido lunch, que fué amenizado por dichas bandas de música; de aquí se trasladaron a casa del Dr. D. Manuel Manforte, en

cuya morada se obsequió a los señores Sánchez Ocaña, Dionis, Alapont, Tarazona, Sales, Eabiera, Perelló y otros que no recordamos, con una cena íntima. Después se trasladaron al Circolo liberal, cuyo amplio salón rebosaba de gente, haciendo la presentación del Sr. Sánchez Ocaña, en párrafos hechos de puro liberalismo, el Sr. Manforte, que a su terminación fueron premiados con estrepitosa salva de aplausos. A continuación hizo uso de la palabra el distinguido periodista y candidato D. Francisco Sánchez Ocaña, siendo también aplaudidísimo.

Terminado el acto, una imponente manifestación acompañó a los visitantes hasta el tranvía, despediéndoles con entusiastas vivas y aplausos.

Alcudia de Carlet

En su excursión de propaganda y organización electoral por el distrito de Chiva, el candidato liberal D. Francisco Escutia visitó esta población el martes 3 del presente, acompañado del diputado provincial Sr. Adepús y otros cuyos nombres no recordo.

Los expedicionarios llegaron a esta en el primer tren que sale de Valencia, teniendo un grande y entusiasta recibimiento por los correligionarios coaligados, liberales y republicanos.

Después, en nutrida manifestación, se dirigieron a los amplios locales de los casinos Liberal y Republicano, donde fueron obsequiados y obsequiaron a los correligionarios.

El Sr. Comenge Arnau (D. Rafael), diputado electo por el artículo 29 por el distrito de Alcira-Alberique, sabedor de que el Sr. Escutia se hallaba en esta, en automóvil y acompañado de D. Emilio Grima Cervelló, de Alberique, y de D. José Taléns, de Carcagente, se dirigió a esta villa con el objeto de ponerse incondicionalmente a la disposición y órdenes del Sr. Escutia.

Aunque el auto del Sr. Comenge sufrió una importante avería, llegaron muy a tiempo para asistir al espléndido banquete que en casa del conde de Albaladejo D. Luis Bon se estaba confeccionando.

A este acto, que resultó espléndido, concurrieron comisiones de Alberique, Carcagente, Benimaclet, Benifayó, etc., etc.

Al mencionar el banquete, cometería una imprudencia si no apreciara en su debida forma a la señora del Sr. Bon, doña Pepita Fontana, a Vicente Milló y su hija Elvira y a las bellas señoritas Julia Mateu y María García.

En el Casino Republicano fueron iniciados los brindis por el jefe local del partido liberal D. Vicente Calvo Acacio, quien hizo la presentación del diputado Sr. Comenge y la del candidato Sr. Escutia.

Luego habló el Sr. Comenge en un estilo marcadamente radical, lleno de imágenes; y probando como la propiedad privada no tiene razón de existir, manifestó rotundamente al pueblo trabajador, que llenaba por completo el local, "Llegará un día que la propiedad desaparecerá por injusta".

Luego habló el Sr. Escutia, manifestando que se hallaba a la disposición de todos: "pobres y ricos, tenían su casa".

Habló a continuación el alcalde D. Indalecio Miquel, y por último el Sr. Ortiz, siendo todos muy aplaudidos.

Después el Sr. Escutia, acompañado del alcalde Sr. Miquel y los señores Adepús, Bon, Amat y otros, se trasladó a Benimaclet. El señor Comenge regresó con su auto a Alberique en medio de grandes aclamaciones.

Después de haber lucido dos días el espléndido sol, nos ha vuelto a visitar la lluvia menuda, con visos de continuación del temporal de agua, con vientos flojos del Noroeste. Esto agravará más y más la situación económica de los obreros.

El corresponsal.

ACCIÓN REPUBLICANA

Centro Republicano "El Porvenir"

Este Centro, en junta general, acordó fundar una cooperativa y a cuyo fin han quedado abiertas las listas para todos los republicanos del distrito que quieran inscribirse, reanando un gran entusiasmo por la nueva organización.

En dicho Centro está expuesto el reglamento para el estudio de los socios que quieran ingresar.—El secretario, Juan Quevedo.

Noticias varias

El Gobernador, Sr. Cortinas, nos dijo anoche lo siguiente: "Es completamente falso lo que dicen algunos periódicos y ha telegrafiado a Madrid el candidato conservador, Sr. Ferraz, el que yo, haya nombrado y mandado al distrito de Chelva, por donde el lucha, cuatro delegados de mi autoridad para que ejerzan presión y coacción a las autoridades de dicho distrito; esas aseveraciones son completamente gratuitas y se despegan de la verdad. Lo que sí he hecho, es prohibir terminantemente la compra de votos en todos los distritos electorales."

Lo ocurrido en Chelva, según esta mañana dijo en este despacho un conservador, es que el Sr. Ferraz y sus amigos oyeron decir que el Gobernador había mandado delegados. Pero, lo repetí: no he hecho semejante cosa y creo que al hacer aquella afirmación han pecado de injustos para conmigo."

Esto es lo que nos dijo el Sr. Cortinas, con respecto al distrito de Chelva.

Y siguió diciendo el Gobernador: "Ya sabrán que el Sr. Irazo ha retirado su candidatura por el distrito de Albaladejo."

El Sr. Irazo me visitó anoche, comunicándome; por lo que el Sr. Lagraria se ha quedado solo, es decir, sin contrincante.

EXITO 4.ª SERIE VAMPIROS.

Hoy, a las cuatro de la tarde, se reunirá la comisión permanente de la Junta de Obras del Puerto, para continuar el estudio de la organización administrativa y el informe de expedientes.

CHRISTUS, teatro Apolo, lunes, 10.

OLYMPIA.—MANANA presentación ayunada SYRUS rival de Papus.

La persona que haya perdido un bolso con dinero y alhajas en el tren de Utiel a Valencia, que llega a esta capital a las siete de la tarde, puede pasar a recogerlo a las oficinas del jefe de la Estación del Norte.

Dicho bolso lo recogió el empleado dedicado a la limpieza, Patricio Pérez.

Se ha puesto a la venta la novela de V. BLASCO IBÁÑEZ

LOS CUATRO JINETES DEL APOCALIPSIS

cuya acción se desarrolla en los frentes de batalla.—Un tomo de 400 páginas 3150 pesetas. Se vende en todas las librerías y en la Editorial PROMETEO, Germanías, Gran Vía, 3)

EN BREVE
CHRISTUS
Sublime visión artístico-religiosa

CHRISTUS, sublime poema.

La peña taurina "Viva Carpio" ha entregado al Comité del monumento a Moliner nueve pesetas treinta y cinco céntimos, que fueron recaudadas en el banquete con que fué obsequiado el afamado diestro.

HOY «MISTERIOS DE NEW YORK»

GRIPPE.—Elixir Gomenol Climent.

El triste acto de conducir a la última morada los restos de la virtuosa señora doña Francisca Almenar Miralles, constituyó ayer tarde una solemne manifestación de duelo. A pesar de la lluvia persistente, numerosos amigos de la familia, entre los que figuraban comerciantes e industriales de esta plaza, acudieron a la casa mortuoria por la mañana a cubrir de firmas los pliegos colocados en el portal, y por la tarde al entierro.

Sobre el féretro fueron colocados tres hermosas coronas y dos delicados pensamientos, ofrenda de los seres más queridos de la finada.

Presidían el duelo, que se despidió en la plaza de San Agustín, los Sres. D. José Peris, D. Francisco Banquells, D. Manuel Calvo y D. Fernando Cuesta.

Las demostraciones de sentimiento y cariño que ayer recibí el espeso y los hijos de la finada doña Francisca Almenar, seguramente servirán de lenitivo a la inmensa pesadumbre que experimentan en estos momentos.

Reciban nuevamente, con nuestra respetuosa consideración, el más sentido pésame.

CHRISTUS, concierto sacro.

LA CASA JARQUE.—Abrirá su nuevo establecimiento sucursal de la misma en la calle de San Vicente, 21, esquina a San Martín, el sábado 8 del actual, a las seis de la tarde.

El dueño prepara una grata sorpresa para el primer comprador que visite su nueva casa, la que ofrece al público en general.

CHRISTUS, visión artística.

HOY «MISTERIOS DE NEW YORK»

José María Camoia Chisbert ha solicitado del Gobernador autorización para establecer un kiosco de retiros en la playa de Caro.

CHRISTUS, emoción intensa.

Juan Ibáñez, ex maestro cortador de la casa de D. Rafael Conejos, Sociedad en Compañía, ha sido nombrado jefe de honor de participar a mi distinguida clientela, a mis queridos amigos y al público en general, que he dejado de pertenecer a dicha casa, abriendo mi nueva y elegante sastrería, bajo la razón social "El Ibáñez y Minguillón", con un gran surtido de géneros para la presente temporada, en la calle de las Barcas, 11, entresuelo, frente al nuevo edificio del Banco de España.

CHRISTUS, arte, inspiración, luz.

El delegado de Hacienda ha firmado un libramiento que será pagado hoy, a favor de D. Francisco Julián, por 420,16 pesetas.

CHRISTUS, film sensacional.

HOY «MISTERIOS DE NEW YORK»

El Ayuntamiento de Benimodo ha ingresado ayer en la Caja de la Diputación provincial, por contingente, 108,96 pesetas.

CHRISTUS, poéticos panoramas.

Han sido nombradas maestras interinas: De Agost, doña Casilda Cortés Blasco; de Orihuela, doña Josefa Correa Gisbert, y de Onil, doña Manuela Martín Navarro.

CHRISTUS, vida de Jesús.

La guerra con las armas produce el exterminio de la humanidad; la guerra de las industrias las mejora y selecciona. El licor del Polos es ya, por selección, el mejor dentífico del mundo. Frasco, 1,50 pesetas.

RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent.

Como hemos anunciado, el próximo sábado se hallará en Valencia y en el Hotel de Roma plaza de Villarsa, el acreditado ortopedico, de Barcelona, Sr. Torrent, y recibirá a todos los herniados (trecats) que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Dada la justificada fama que dicho señor tiene adquirida, recomendamos a todos nuestros lectores lo tengan muy presente para que no dejen de visitarle.

CHRISTUS, drama del Calvario.

ASMA.—Elixir Gomenol Climent.

CIRCO REGÜES

Compañía ecuestre, gimnástica, acrobática. Hoy, dos fiestas y grandes sesiones. A las 6 tarde y 10:30 noche. Grandioso éxito de SUZY DE VELL.

Hermanos Cámara --- Mr. Anders

TROUPE WERNOFF

Remos Pack Bill

Hermanos Mendez - The Marconi

Lydie Et Francis

Pippo y Solfieri - Poppo y Thydy

En breve gran y sensacional debut.

ESLAVA Esta noche, a las 9:45

ACONTECIMIENTO ARTISTICO

El intérprete de Hamlet

Extraordinario triunfo de MORANO. Exito grandísimo en Madrid y Barcelona. Empezará la función con el propósito "PIDO LA PALABRA"

LOCOMOTORA

Vichy Catalán

Agua mineral-medicinal, naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pl y Margall (antes Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

CLÍNICA DENTAL

Profesores especialistas.—Sucesores de D. José Rey Barcas, 3 (encima del horno del Puig)

Con nuestro Desvito-Insensibilizador, aplicado a un diente o muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar desde el mismo día.

Dentaduras artificiales completas, desde 75 pesetas; coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONÓMICOS

Consulta: de 9 a 1 y de 3 a 6.—Días festivos: sólo de 9 a 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia

Salón CINE ROMEA

La película de series mejor hasta el día

La moneda rota

Exitos de los episodios 21.º y 22.º, titulados Episodio 21 El misterio del sótano (2 partes) Episodio 22 El verdadero rey (2 partes)

últimos episodios de tan colosal película Canteras de mármol (naturales) Grandioso éxito de risa

Charlot en la playa (cómica) Interpretada por el rey de los artistas cómicos Charles Ch plin (charlot)

30 CENTIMOS, PREFERENCIA.—15. GENERAL Sesiones continuas de 4:45 tarde a 12:30 noche

Teatro RUZAFÁ

Sesión continua de cine de 4 tarde a 12:30 noche

HOY — SUCESO — HOY Lo más interesante

Noveno y décimo episodios de la extraordinaria película Los misterios de New-York

Los cuales llevan por título LE MURTE FULMINANTE EL BESO HOMICIDA

Los misterios y emocionantes episodios que se han exhibido de esta serie.

Completar la sesión otras novedades. Lunes, DEUDA DE ODIO

Preferencia, 25 CENTIMOS.—General, 10

OLYMPIA

HOY, GRAN MODA Sesión continua de 5:45 tarde a 12:30 noche

LOS VAMPIROS

Grandioso éxito de la casa Gaumont Completar el programa

LA BAHÍA DE NAPLES, comedia, 250 metros LAS SORPREAS DE L'AMOR, comedia, 300 metros EL SECRETO DEL COMAR DANTE, dramática

LA PAPA DE MR. BOB ALICON, cómica BUTACA, 0,35 PESETAS.—GENERAL, 0,15

Todas las días teatro perfumado Mañana, EL PROFESOR SYRUS. El hombre de hierro

SALON NOVEDADES

Teatro regional Compañía cómica valenciana dirigida por D. Manuel Taberner

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Plan alemán económico fracasado

Probable ofensiva austriaca.---Victorias rusas

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Cierre de Bolsa Madrid, 6.

Table with 2 columns: Cambio precedente, Cambio de hoy. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

SERVICIO ESPECIAL DIRECTO DE LONDRES

Londres, 5, 10 noche.

La humanidad reconocida

El Gobierno ruso envía a todos los gobiernos extranjeros una protesta indignada contra el hundimiento, por submarino enemigo, en el mar Negro, del navio hospital ruso "Portugal".

El corresponsal en Petrogrado de "Morning Post" manifiesta el día 4, que se presentaba y fue aprobado unánimemente el proyecto de conmemorar el fin trágico del "Portugal", en una de las principales plazas de Petrogrado, un monumento que sea el recuerdo permanente de la hazaña alemana.

Los alemanes convertidos en campeones de la marina mercante de los neutrales.

El vapor español "Vigo", de 1.137 toneladas, fue torpedeado por submarino alemán en el golfo de Vizcaya, a unos 160 kilómetros de Usulután.

El ministro de Noruega en Londres ha participado a las autoridades de Christiania que el navio velero noruego "Bell", de 3.765 toneladas, fué torpedeado en las Islas Scilly.

Lo que procura al kron-pruz esparcimiento y solaz.

El corresponsal en París del "Daily Telegraph" dice en fecha 3: "Después del cenón, segundo día de batalla en Verden, el príncipe heredero continúa con su cuña táctica."

que disparaba a lo largo del valle y les causó serias pérdidas, impidiéndoles contestar.

DE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Barcelona, 6, 1 madrugada.

Lo ocurrido en la falsificación de la firma del general Weyler, puesta al pie de una letra, por cuyo motivo ha sido detenido un sujeto en Madrid, ha sido lo siguiente: El sujeto de referencia envió a D. Jaime Soler una letra, por valor de 16.640 pesetas, con la firma del general Weyler para que la negociase y se cobrase 4.000 pesetas que le debía.

Ha salido para Tortosa, Tarragona, Reus y Lérida el general Sr. Alfau, con objeto de girar una visita a las guarniciones y dependencias militares.

A causa del mal tiempo se ha suspendido la Fiesta del Arbol, que debía celebrarse en la Avenida del Tibidabo.

La "Gaceta"

Dispone lo siguiente: Que las escrituras de bienes parafernales dados por la mujer al marido para la administración se sujeten al artículo 15 de la Escala Gradual de la ley del Timbre, sirviendo de base el valor total de los bienes de referencia.

Manifestación.-De Guerra

Vigo.—El alcalde ha publicado un bando para que mañana todo el vecindario forme parte de la manifestación que, presidida por el ayuntamiento, recorrerá las calles, con objeto de pedir al Gobierno que solucione la cuestión de las subsistencias, crisis del trabajo y haciendas locales.

Hecho salvaje.-Conflicto resuelto.

Zamora.—En el pueblo de Valverde de Alcázar, un salvaje, vecino de la localidad, de 23 años, sorprendió robándole unas horritizas a dos niños. Huyeron éstos al presentarse el zagalón, pero éste les arrojó varias piedras, alcanzando a uno de los muchachos, que cayó al suelo. Entonces le disparó cuatro tiros, matándolo. El vecindario intentó linchar a la fiera.

La Prensa

El "Liberal".—Publica una carta de D. Fernando Periquet, autor del libro de la ópera "Goyescas", del maestro Granados, recabando la iniciativa para organizar un homenaje a beneficio de los hijos de Granados, pues no es exacto, como se ha dicho, que Granados trajese una fortuna de América.

Antes del Consejo.--La jura de la bandera.

Poco antes de las seis de la tarde comenzó a llegar a la presidencia los ministros. Barroso dijo que llevaba expediente de sumistro de viveres para el penal de San Miguel de los Reyes de Valencia, y un proyecto aclarando un artículo de la ley de Condena condicional.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—El parte del cuartel general turco, dice que un transporte ruso que llevaba tropas y material ha sido hundido cerca de Batum.

Derrota de los turcos en Mesopotamia

Londres.—Telegrafía el general Leque, anunciando que el cuerpo expedicionario del Tigris al mando del general Nimner, ha conseguido un éxito apoderándose de unas trincheras turcas de Hannan en Mesopotamia, confiando en que muy pronto será posible auxiliar a las tropas que se hallan en Kutelmánara.

Un Mensaje de Mr. Aquith

Roma.—Al pasar Asquith por la estación de Milán recibió a un redactor del "Secolo", a quien dijo: "He preparado un mensaje que deseo sea publicado como expresión de mis sentimientos en el momento de dejar vuestro país."

de que Pi y Margall, Salmerón y otros se quedaran sin acta, no nos convence.

Novillada suspendida.-- Conferencia.

A causa del mal tiempo se ha suspendido la novillada de hoy, en la que debía torrear el diestro valenciano Carpio.

El jefe del Gobierno ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Marina. Se cree que han hablado del torpedeamiento de los vapores "Sussex" y "Vigo".

Desgracia.--Entierro de Conrado Solsona.

A consecuencia de la explosión de un bote de gasolina, ha resultado con gravísimas lesiones el chófer Manuel Portillo.

Manifestaciones de Romanones

El conde de Romanones ha manifestado lo siguiente: --Inmediatamente después de comenzar el desfile me retiré de la jura de la bandera, pues tenía mucho que hacer.

Asamblea contra la exportación del vino

En el Ideal Político se ha celebrado la Asamblea nacional representativa del comercio de vinos, aguardientes, licores e industria de fabricación de productos químicos, industriales y medicinales.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Un zeppelin voló en la noche del miércoles, a las 9,30, sobre la costa Noroeste de Inglaterra, siendo ahuyentado por el fuego de la artillería contra las naves aéreas.

Comunicado oficial francés

París.—Dícese que los austriacos se preparan a realizar, cuando vengan los buenos días de la primavera, acciones más amplias contra Italia que las efectuadas hasta ahora, limitadas a una larga cacería.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—El parte del cuartel general turco, dice que un transporte ruso que llevaba tropas y material ha sido hundido cerca de Batum.

Derrota de los turcos en Mesopotamia

Londres.—Telegrafía el general Leque, anunciando que el cuerpo expedicionario del Tigris al mando del general Nimner, ha conseguido un éxito apoderándose de unas trincheras turcas de Hannan en Mesopotamia, confiando en que muy pronto será posible auxiliar a las tropas que se hallan en Kutelmánara.

Un Mensaje de Mr. Aquith

Roma.—Al pasar Asquith por la estación de Milán recibió a un redactor del "Secolo", a quien dijo: "He preparado un mensaje que deseo sea publicado como expresión de mis sentimientos en el momento de dejar vuestro país."

Servicio de mujeres en los cuarteles.

París.—El ministro de la Guerra ha invitado a los comandantes de depósitos a reemplazar en los cuarteles los soldados de licencia a los servicios auxiliares, como cocineros y otros por mujeres.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—El parte del cuartel general turco, dice que un transporte ruso que llevaba tropas y material ha sido hundido cerca de Batum.

Derrota de los turcos en Mesopotamia

Londres.—Telegrafía el general Leque, anunciando que el cuerpo expedicionario del Tigris al mando del general Nimner, ha conseguido un éxito apoderándose de unas trincheras turcas de Hannan en Mesopotamia, confiando en que muy pronto será posible auxiliar a las tropas que se hallan en Kutelmánara.

deamiento del vapor "Sussex", con ocasión de la pérdida del maestro Granados y del vapor "Vigo".

Al mismo tiempo informó a sus compañeros de las instrucciones telegráficas que se han comunicado al embajador español en Berlín, acerca de ambos asuntos.

Se aprobó un decreto para el mejor cumplimiento de la ley de Condena condicional.

Comenzó a examinarse la cuestión del precio de los vinos como uno de tantos factores en el problema de las subsistencias, dándose cuenta de los datos suministrados por los gremios de Madrid respecto al asunto, así como de las relaciones recibidas de la Rioja y otras regiones productoras.

Se aprobó un decreto autorizando el concurso para la adquisición de un remolcador para los dragados en la Carraca, y autorizando la construcción de buques con destino al comercio, en las zonas industriales de Ferrol y Cartagena.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.—En Argona, un golpe de mano efectuado por los franceses esta mañana contra una trinchera alemana cerca del reducho de San Huberto, permitió a aquéllos causar pérdidas importantes al adversario y hacer una veintena de prisioneros.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—En las regiones de Riga, Jacobstadt y Dvinsk, hubo ayer fuego de cañón y fusilería en varios puntos.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—En las regiones de Riga, Jacobstadt y Dvinsk, hubo ayer fuego de cañón y fusilería en varios puntos.

Propósitos de los austriacos

París.—Dícese que los austriacos se preparan a realizar, cuando vengan los buenos días de la primavera, acciones más amplias contra Italia que las efectuadas hasta ahora, limitadas a una larga cacería.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Un zeppelin voló en la noche del miércoles, a las 9,30, sobre la costa Noroeste de Inglaterra, siendo ahuyentado por el fuego de la artillería contra las naves aéreas.

Comunicado oficial francés

París.—Dícese que los austriacos se preparan a realizar, cuando vengan los buenos días de la primavera, acciones más amplias contra Italia que las efectuadas hasta ahora, limitadas a una larga cacería.

Los buques neutrales perdidos

París.—La Prensa holandesa anuncia que los buques neutrales que se han perdido desde el principio de la guerra hasta el 23 de Marzo, son los siguientes: Noruegos, 81; dinamarqueses, 19; suecos, 40; holandeses, 31; norteamericanos, 20; griegos, 11 y españoles, 4.

El discurso del canciller

París.—Espérase con impaciencia conocer detalles del discurso del canciller alemán.

Derrota de los turcos en Mesopotamia

Londres.—Telegrafía el general Leque, anunciando que el cuerpo expedicionario del Tigris al mando del general Nimner, ha conseguido un éxito apoderándose de unas trincheras turcas de Hannan en Mesopotamia, confiando en que muy pronto será posible auxiliar a las tropas que se hallan en Kutelmánara.

Un Mensaje de Mr. Aquith

Roma.—Al pasar Asquith por la estación de Milán recibió a un redactor del "Secolo", a quien dijo: "He preparado un mensaje que deseo sea publicado como expresión de mis sentimientos en el momento de dejar vuestro país."

Las mujeres son agrupadas en secciones diferentes, a las órdenes de un jefe del servicio y reciben el salario todos los sábados.

Tentativa de los alemanes ANTE EL GOLFO DE RIGA

Stocólmo.—Ayer oyóse al Sureste de la Isla Faroe violento cañoneo, que comenzó a las nueve de la mañana y alcanzó el máximo de su intensidad a mediodía.

Supóñese que los alemanes hacen una nueva tentativa para forzar la entrada del golfo de Riga.

El capitán de un buque llegado a Gotland, dice que en la noche del martes y miércoles advirtió dos grandes escuadras alemanas, compuestas de cruceros y torpederos que dirigían su marcha al Norte, que hallábase libre de hielos.

El plan alemán de Federación Económica, ha fracasado

Budapest.—El plan alemán de Federación económica bajo la forma de Unión Aduanera de la Europa Central, ha fracasado completamente, haciendo la misma viva oposición los grandes comerciantes e industriales de Austria, que los ricos propietarios de Hungría.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—En las regiones de Riga, Jacobstadt y Dvinsk, hubo ayer fuego de cañón y fusilería en varios puntos.

Propósitos de los austriacos

París.—Dícese que los austriacos se preparan a realizar, cuando vengan los buenos días de la primavera, acciones más amplias contra Italia que las efectuadas hasta ahora, limitadas a una larga cacería.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—En las regiones de Riga, Jacobstadt y Dvinsk, hubo ayer fuego de cañón y fusilería en varios puntos.

Derrota de los turcos en Mesopotamia

Londres.—Telegrafía el general Leque, anunciando que el cuerpo expedicionario del Tigris al mando del general Nimner, ha conseguido un éxito apoderándose de unas trincheras turcas de Hannan en Mesopotamia, confiando en que muy pronto será posible auxiliar a las tropas que se hallan en Kutelmánara.

Un Mensaje de Mr. Aquith

Roma.—Al pasar Asquith por la estación de Milán recibió a un redactor del "Secolo", a quien dijo: "He preparado un mensaje que deseo sea publicado como expresión de mis sentimientos en el momento de dejar vuestro país."

bien firme de que es segura la victoria de Italia y sus aliados.

¡Viva el rey! ¡Viva el ejército! ¡Viva Italia!

En el frente baikánico

Salónica.—Ayer la artillería se mostró muy activa en todo el frente y hubo pequeñas escaramuzas en el frente de Greghelli, donde los franceses hicieron dos búlgaros y varios alemanes prisioneros.

Comunicado oficial ITALIANO

Roma.—Continúa la actividad de nuestros pequeños destacamentos a lo largo del frente de Stelvie y Valle de Giandiaro.

Los piratas del aire

Londres.—El ministerio de la Guerra ha publicado un comunicado, diciendo que el quinto raid de los zeppelines durante la noche pasada sobre los condados del Noroeste, realizó daños terribles.

Inglaterra a los armadores escandinavos.

Londres.—Los periódicos de Copenhague anuncian que el Gobierno británico ha comunicado a los armadores escandinavos que a partir del 25 del corriente ningún vapor escandinavo podrá llevarse de Inglaterra ningún cargamento de carbón sin haber firmado su contrato, obligándose a aportar al Reino Unido a alguno de los países aliados cargamentos procedentes de países neutrales, a no ser que haya obtenido un permiso especial de la Oficina del Trabajo.

En la Cámara de los Comunes

Londres.—En la Cámara de Comunes, mister Mackenna ha dicho que Inglaterra obtiene desde el principio de la guerra, con ayuda de los nuevos impuestos, más de 300 millones de libras esterlinas, mientras que el canciller alemán anuncia el aumento y aún no seguro, de 24 millones de ingresos.

Sesión secreta en la Cámara

La Haya.—Se seguida que se abra la sesión de la Cámara, el presidente, M. Basse, presenta una moción pidiendo que las deliberaciones sean secretas, en atención a las circunstancias.

L'egada de naufragos

Algeciras.—Diez de Gibraltar que acaban de llegar las tripulaciones de dos vapores, uno inglés y otro noruego, torpedeados en el Mediterráneo por un submarino alemán.

Los transportes postales

París.—Sábese de procedencia autorizada que la visita de los ministros aliados de Atenas, ha tenido por objeto reglamentar algunos asuntos pendientes, especialmente la devolución de las sacas de correo decomisadas recientemente por los aliados a bordo de un buque griego, y establecer un reglamento definitivo, conciliando los respectivos intereses de griegos y aliados en materia de transportes postales.

Comunicado oficial francés

París.—En Argona, los franceses han hecho estallar una mina en Vauquois.

De política italiana

Roma.—La "Tribuna" asegura que después de la discusión del presupuesto de Agricultura, Salandra, pedirá la discusión del presupuesto de Negocios Extranjeros.

Un Mensaje de Mr. Aquith

Roma.—Al pasar Asquith por la estación de Milán recibió a un redactor del "Secolo", a quien dijo: "He preparado un mensaje que deseo sea publicado como expresión de mis sentimientos en el momento de dejar vuestro país."

Sigue en la otra plana

A. SERRANO.

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Cambios Paris... 8670 vista, cheque bancario...

La lucha electoral en Chelva

Que se desengañe «Las Provincias», si es que cree que en este liberal distrito va a estar incólume con los «bombos y platillos» que lleva al Sr. Ferraz de pueblo en pueblo...

Esos recibimientos imaginarios serán buenos para que se los crean allí en la China; pero en este distrito ya no cazan a nadie los asesores conservadores ni con elga.

Voy a reseñar el recibimiento que tuvo el señor Ferraz en Villar del Arzobispo, en donde fué muy festivo presencial.

Salió la música a recibirle, y entre mujeres y hombres habría un centenar. Entró en Villar del Arzobispo al grito de ¡que se vaya! ¡que se vaya!

Por la noche dieron un mitin y estaban en familia; hicieron uso de la palabra varios elementos «voluntarios», entre ellos el excelentísimo señor don Lisardo Molnar y finalmente el del Puñal, ¡la Escopeta y el Revólver!...

¡¡¡El color de Chelva-Villar!!! El próximo domingo, día 9, saldrá de nuevo triunfante de las urnas electorales la candidatura liberal de D. Enrique Alcaraz Martínez.

Nuestros amigos de todo el distrito no deben retroceder ante nada ni ante nadie, para ejercitar libremente su derecho a votar.

Quiénes sufrimos la opresión más indigna que se registra en la historia de los pueblos culos debemos acudir á las urnas para redimirnos.

Acabaron los tiempos de la «dominación conservadora» en este distrito. La candidatura liberal del culto ingeniero don Enrique Alcaraz, honor de la clase á que pertenece y orgullo legítimo de nuestros amigos, lleva todas las simpatías de la opinión honrada.

En cambio, la candidatura conservadora responde sólo á bajas pasiones, al miedo personal de unos cuantos individuos, al desposismo y á las ansias de empujones.

No ha de valerles ya el reducido fortificado que en el Rincón de Ademuz tuvieron siempre. Allí ya no mandan los Navarro. Bastó un arranque valeroso, un acto de viril gallardía, para que aquellos valerosos viciaran de agrupar alrededor de una bandera, que en manos de un Blas Ferrás, un León Zabala ó de un Vicente Estevan, es un estandarte de combate.

En el distrito de abajo se trabaja y se lucha con tesón; en las Villas y Centro, existe un entusiasmo sin límites, y en los pueblos del río hubo siempre vergüenza para des-

preciar el puñado de pesetas con que quieren probar los conservadores á privar de tener a un legítimo diputado á Chelva-Villar.

Eso no lo conseguirán si cada liberal cumple con su deber y denuncia á quien compra ó vende el voto.

Las medidas están tomadas: á votar libremente ó á la cárcel por falseadores de la voluntad del distrito.

¡¡¡A las urnas!!! ¡¡¡Allí está la victoria!!! ¡¡¡Viva la candidatura liberal!!! Un hijo del distrito. Chelva, Abril 5-910.

Ateneo Musical

TERCER CONCIERTO

Esta Sociedad musical ha celebrado su anunciada sesión de arte, á cargo de los señores Orif (violonista), Gasent (violonchelista) y Marco (pianista). Fué una sesión admirable, en la que se produjeron efectos de sonoridad exquisitos y matices delicados, de una impecable precisión y ajuste.

El Trio núm. 2, de Mozart, fué interpretado con suma delicadeza y claridad de mecanismo al, que valió á los ejecutantes una nutrida ovación.

Figuraban en la segunda parte la «Romanza en Sol», de Beethoven, para violín y piano; «Allegro appassionato», de Saint-Saens, para violonchelo y piano, y la «Leyenda», de Paderewski, para piano.

El Sr. Orif tuvo momentos felices. Fué muy aplaudido tocando como bis la «Romanza en fa», de Beethoven, que fué dicha con delicadeza y severidad muy propias.

Fué muy aplaudido el joven profesor señor Gasent, que produjo efectos sublimes á su violonchelo, ora enérgicos en el «Allegro», como de sentida y delicada expresión en «Sur le lac», de Godard; fué un derroche de dicción.

Digro de elogio fué el notable pianista señor Marco, que demostró su gran valía y dominio del piano, no sólo como excelente acompañante, sino como solista, dando á la «Leyenda» de Paderewski una interpretación impecable. En agradecimiento á los aplausos que se le tributaron, ejecutó, con suma delicadeza y estilo, una «Lieder» de Grieg. Fué nuevamente aplaudido.

Terminó el concierto con el Trio op. 1, número 3, de Beethoven, en el que rayaron á gran altura los tres profesoreros.

Nuestro aplauso á la meritisima labor de arte hecha anteayer en tan grata sesión y continúe la Junta directiva del Ateneo Musical por esos derroteros de orientación musical, dándonos á conocer lo bueno que tenemos en nuestra tierra. A ella y á su presidente, alma de este resurgir de actividad musical, damos nuestra más entusiasta enhorabuena.

Terminó el concierto con el Trio op. 1, número 3, de Beethoven, en el que rayaron á gran altura los tres profesoreros.

Nuestro aplauso á la meritisima labor de arte hecha anteayer en tan grata sesión y continúe la Junta directiva del Ateneo Musical por esos derroteros de orientación musical, dándonos á conocer lo bueno que tenemos en nuestra tierra. A ella y á su presidente, alma de este resurgir de actividad musical, damos nuestra más entusiasta enhorabuena.

Terminó el concierto con el Trio op. 1, número 3, de Beethoven, en el que rayaron á gran altura los tres profesoreros.

Nuestro aplauso á la meritisima labor de arte hecha anteayer en tan grata sesión y continúe la Junta directiva del Ateneo Musical por esos derroteros de orientación musical, dándonos á conocer lo bueno que tenemos en nuestra tierra. A ella y á su presidente, alma de este resurgir de actividad musical, damos nuestra más entusiasta enhorabuena.

Terminó el concierto con el Trio op. 1, número 3, de Beethoven, en el que rayaron á gran altura los tres profesoreros.

Nuestro aplauso á la meritisima labor de arte hecha anteayer en tan grata sesión y continúe la Junta directiva del Ateneo Musical por esos derroteros de orientación musical, dándonos á conocer lo bueno que tenemos en nuestra tierra. A ella y á su presidente, alma de este resurgir de actividad musical, damos nuestra más entusiasta enhorabuena.

Terminó el concierto con el Trio op. 1, número 3, de Beethoven, en el que rayaron á gran altura los tres profesoreros.

Nuestro aplauso á la meritisima labor de arte hecha anteayer en tan grata sesión y continúe la Junta directiva del Ateneo Musical por esos derroteros de orientación musical, dándonos á conocer lo bueno que tenemos en nuestra tierra. A ella y á su presidente, alma de este resurgir de actividad musical, damos nuestra más entusiasta enhorabuena.

Terminó el concierto con el Trio op. 1, número 3, de Beethoven, en el que rayaron á gran altura los tres profesoreros.

Nuestro aplauso á la meritisima labor de arte hecha anteayer en tan grata sesión y continúe la Junta directiva del Ateneo Musical por esos derroteros de orientación musical, dándonos á conocer lo bueno que tenemos en nuestra tierra. A ella y á su presidente, alma de este resurgir de actividad musical, damos nuestra más entusiasta enhorabuena.

Terminó el concierto con el Trio op. 1, número 3, de Beethoven, en el que rayaron á gran altura los tres profesoreros.

Nuestro aplauso á la meritisima labor de arte hecha anteayer en tan grata sesión y continúe la Junta directiva del Ateneo Musical por esos derroteros de orientación musical, dándonos á conocer lo bueno que tenemos en nuestra tierra. A ella y á su presidente, alma de este resurgir de actividad musical, damos nuestra más entusiasta enhorabuena.

TAUROMAQUIA

Novillada económica

De cuatro á siete de la tarde se permitirá al público la entrada en la Plaza para que pueda ver los seis becerros que han de estropear en la corrida del próximo domingo los aplaudidos diestros Rafael Domínguez, Francisco Alpuente y Miguel José Zurio.

Una banda de música amenizará el acto y á las mismas horas estará abierta la taquilla para la venta de localidades y entradas.

La corrida del 16

Parece cosa resuelta que la corrida anunciada para el domingo 16 del actual se verificará con los diestros que debían actuar dicho día en la plaza de las Arenas, de Barcelona, es decir, con Vicente Pastor, José Gómez y Juan Belmonte.

La empresa ha convenido con los «ases» dar la corrida en Valencia, en vez de Barcelona. Los toros, probablemente, serán de la ganadería de D. Felipe Salas.

Veremos lo que viene, que no debe ser de alivio, después de la polvareda que levantaron los de Medina Garvey.

La de Salas figura entre cuatro de las ganaderías que los aficionados tienen apuntadas.

CUESTIONES OBRERAS

Confiteros y pasteleros.—Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria mañana, á las ocho y media de la noche. Se ruega la puntual asistencia por tratarse de asuntos de gran interés. No faltéis, compañeros.—El secretario, Juan Martínez.

Noticias teatrales

ESLAVA. Hoy no se celebrará más que una función de moda por la noche á las 9,45, estrenándose la tragedia en cuatro actos, en prosa, precedido de un prólogo en verso, original del brillante escritor peruano Felipe Sassone, «El intérprete de Hamlet», estrenada con grandioso éxito por el Sr. Morano en Madrid y Barcelona. Empezará la función con el gracioso propósito de López Marín, «Pido la palabra».

En la próxima semana se estrenará el drama en cuatro actos «Cabrita que tira al monte...», último grandioso éxito de los Quintero en el teatro Español de Madrid.

Salón Novedades. Ahora que se ha iniciado en Valencia un resurgimiento del teatro regional, justo es dedicar unas líneas á los artistas que en el Salón Novedades están representando con gran éxito las más lindas obras de autores valencianos.

A las órdenes del notable y popular primer actor Manuel Taberner, actúan las aplaudidas y bellísimas actrices Angélica La Torre y Amparo Piñer, la excelente característica Encarnación Ferrer, María Pluchau, apreciable artista, y los actores Vicente Brosca, Francisco Fabra, Enrique Andreu, Manuel Balaguer, Abelardo Merlo, Roberto Puig y Rafael Cabanes.

Todos realizan una labor escénica digna de aplauso, y así lo recompensa el público que á diario llena la sala de Novedades.

Ayer representaron el conocidísimo sainete «Fóra baix» de manera insuperable, sobre todo el Sr. Taberner que estuvo grandiosísimo interpretando el papel del protagonista.

A todos, artista y empresa, nuestra enhorabuena.

Circo Regües. El tiempo lluvioso que ayer padecemos en Valencia no fué obstáculo para que el circo se

viera concurridísimo, tanto en la sesión dedicada á los niños de los Hospicios como en las otras dos sesiones que se celebraron.

Y había motivo fundado para ello, puesto que aparte del éxito que en sí llevan conquistado los diferentes números que figuran en la compañía, se anunciaban dos grandes debuts que venían precedidos de gran renombre, y el público se congregó en número extraordinario para presenciar la labor que los mismos realizarán. Y por cierto que no defraudaron en sus propósitos.

La encantadora Suzy de Vell, que debutó en primer lugar, secundada por otro artista, presenta varios animales admirablemente amestrados y digno de ser visto el trabajo que realizan, por toda Valencia. Entre ellos figuran varios perros, una cabra y dos jacas, estas últimas, tan sumamente pequeñas y bonitas, que permiten al artista hasta coquegias en brazos.

En los diferentes ejercicios que dichos animales ejecutan se ve la habilidad de su domador para transformar la inteligencia de un bruto como si fuera talmente la de un ser racional. La ovación que ambos artistas recibieron al acabar su trabajo, fué verdaderamente merecida.

El otro debut fué el de la Troupe Wernoff, que además de los diferentes trucos que realizan, tanto de fuerza como de equilibrio, reúnen la condición de que son excelentes saltadores, y el público los acogió con grandes aplausos al terminar su difícil y esmerada labor.

Dichos números darán muchas entradas al Circo Regües, y á la empresa muchos placeres, puesto que realmente son justificados los elogios que se le dedican por su interés en presentar en Valencia los mejores números que se conocen en esta clase de espectáculos.

Intoxicación. El niño Juan Alcina Franch, ingirió ayer una cantidad de tartaro emélico, intoxicándose. Fué curado en el Hospital. Pronóstico grave.

Un raturo. El guardia municipal número 201, detuvo ayer en la plaza de Mariano Benlliure al ratero Juan Monrabal Verdguer, poniéndolo á disposición del Gobernador civil.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

6 Abril 1916.

Telegramas de la Península e islas Azores. Situación general.—Presiones altas, apoyándose desde el Atlántico en Gáliz (765 mm.). Presiones bajas (755 mm.) por el Sud, desde el saco de Cádiz, por el Mar Ibérico, hacia las Baleares.

Categoría M. (Marítima).—Regimen M.—1. Ampliación.—Se han reproducido las lluvias en nuestra región.

La disposición atmosférica es abonada á que las lluvias sean abundantes, con preferencia en los sectores meridionales.

Lluvias.—(Mediciones de las siete de la mañana de hoy): Burjasot (Granja Agrícola), 11,2 mm.; Cheste, 20,8; Paterna (Estación radiotelegráfica), 9; Povo (Masía de), 17,5; Puebla de Vallbona, 12; Sagunto, 7,4. En Valencia, hasta esta hora, 17 mm.

Despachados el mismo día

VAPORES.—Baía, para Copenhague, con cargo general; Segontian, para Bristol, con fruta; Balar, para Palma, con la correspondencia y cargo general.

Importante á los representantes y comercio.

«Revista» mensual «Exportador Americano», publicada en «Nueva York».—Consta de 250 páginas y «grabados» de casa que desean introducir sus artículos en España.

Gran ocasión para adquirir casas importantes de los «Estados Unidos». Departamento de información «gratuito» para poner en relación directa á los «suscriptoros» con los fabricantes de los artículos que les interesen.

Precios suscripción anual 16 pesetas. Informes y suscripción «A. Ferrer», Subida Toledano, 2, Valencia. Ejemplar suelto, 2 pesetas.

Venta kiosco periódicos plaza E. Castelar.

Gramófono

Se vende uno completamente nuevo, de marca legítima, con una gran y bonita colección de discos. Se dará por un precio increíble.

G. del Bisbe, 11

Precio á HOMBRES y CASADAS

Se ha puesto á la venta la nueva edición de «Antes en el lecho conyugal y después», á 3 pesetas. En Valencia se vende, librerías de Aguiluz, Caballeros, 1; Maragut, Pintor Sorolla (Barca), 16, y otras.

Se alquilan y venden

allas, mesas y veladores para café también se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de muebles para establecimientos; hay botas, bastines, escarpines, báculos, puertas de cristales, sopladoras, mostradores de mármol y otros muchos efectos.

Torzo, 48, Valencia.

¿Tenéis callos, ojos de gallo, verrugas ó durezas en los pies? Usad al momento

«Callidica Veloz» del Dr. Cuenda, que los cura radicalmente y sin dolor. ¡Nada de parches ni remedios secretos!

Frasco con pinces, 75 céntimos. En Valencia: Droguerías de G. Conal, Mercado, 72; hijos de Blas Cuenca, Droguería de San Antonio y otras principales.

Aprendices y aprendizas

se necesitan en la Fábrica de Hiecos de D. José Oliver Camino de Tránsito, F. O.

Se desean

ofertas de un local para industria en pueblo cercano á Valencia que tenga máquina de vapor.

Dírigase á la calle de Mra. 17, 27.—Droguería de las Barcas.

Fábrica de artículos para viaje

R. Garriga, plaza Cejeros, número 8, Valencia. Especialidad en la maleta Garriga, para mancuernas, construida en maderas cruzadas á cinco cuerpos; patente núm. 55.527. Mundos de Viena, Inmenso su. tí; sacos de mano desde lo más inferior á lo más superior.

¿Deseáis que vuestros hijos no sufran las molestias de la dentición?

DADLES LA PANACEA «CORELL»

¿Queréis corregir las diarreas, facilitar el babeo, hacer desaparecer la inflamación y los dolores de vientre?

DAD A VUESTROS HIJOS LA PANACEA «CORELL»

La más acreditada en España y premiada con medalla de oro en la Exposición Regional Valenciana de 1909

Para evitar confusiones, cuando pidáis PANACEA, añadid la palabra CORELL por ser muchos los preparados que se expenden con el nombre de PANACEA

FARMACIA PLAZA de SERRANOS, 9.—VALENCIA

—HIDRO-ANÉMONA—

Normaliza los períodos de la mujer, combate el eritismo nervioso (dolor), los cólicos y neuralgias que suelen presentarse con las épocas y comprometen á menudo la salud de las señoras

FARMACIA T. CORELL.—PLAZA DE SERRANOS, 9 VALENCIA

Servicio regular de vapores

Para LONDRES El vapor EMILIA cargará el día 8 de Abril.

Para LAVERPOOL El vapor ELKA cargará el día 8 de Abril.

Para BRISTOL y CARDIFF El vapor AURORA cargará el día 8 de Abril.

Para NEWCASTLE El vapor YRSA cargará el día 13 de Abril.

Para RÍO PINTO El vapor RAYN cargará el día 15 de Abril.

Para NEW-YORK El vapor KARLA cargará el día 20 de Abril.

Para AMSTERDAM y ROTTERDAM El vapor IRIS cargará el día 8 de Abril.

Para COPENHAGUE El vapor ARNO saldrá el día 8 de Abril.

Compañías: RIBS Y COMPAÑIA.—Gólez, 88.

Línea de Golden Cross

Vapores fruteros

Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff.

Para BRISTOL y CARDIFF El vapor SEGONTIAN cargará el día 7 de Abril en Burriana.

Consiguatario. A. P. THOMPSON. Gran Via, 69.—Valencia.

A los calvos

Nada envejece ni afea la fisonomía de las personas como la calvicie. Nada más ridículo que una persona joven con calva. El único procedimiento que existe para remediarla, son los perfectos bisitos por un suero que lleva bisitón. Nada se conoce que sea más eficaz. Nada se paga si se conoce el postizo después de puesto; precios económicos. Farmacia Francesa de Alberto Ricard, Consiguatario de París, plaza de Cajepe, 8, en consueño.

Carbon frague

A 85 pesetas toneladas, sobre vagón ó á domicilio. Fedidos á EMPRESA «AMERICAN STYLES», S. A., Poeta Querol, 9.—Teléfono 947.

INTERESANTE

Reintegro de lo inútil

Solicít los carnets que os darán derecho á poseer de los regalos de la Exposición, en plaza de la Reina, número 7.—Informarse de que cuanto se

SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS

especialmente propios para el transporte de fruta y vino

Para LONDRES El vapor PALLAS cargará el día 8 de Abril.

Para BALBOA El vapor YRSA cargará el día 13 de Abril.

Para LIVERPOOL El vapor RAYN cargará el día 15 de Abril.

Para BARCELÓ El vapor KARLA cargará el día 20 de Abril.

Mac Andrews y comp.

Llano del Remedio, A. G

VAPORES COMBINADOS

Correos de Africa y A. Ferrer Fosol HRS.

Para MARSELLA (directo) El vapor BARCELÓ

saldrá todos los sábados á las seis de la tarde, admitiendo carga y pasajeros.

Para CETTE (directo) Salidas trisemanales.

Nota.—Los pasajes sólo se expedirán hasta el mediodía de la salida del vapor.

Fr. carga y pasaje dirigidos á: Ferrer Fosol y hermanos, Muelle, 82.—Teléfono 1.581, Gólez.

Subasta de almoahillas

El día 15 del actual á las 10 de la mañana, se verificará en la plaza de Toros de Castellón, la subasta de 2.072 almoahillas procedentes de embargo.

Carbon frague

A 85 pesetas toneladas, sobre vagón ó á domicilio. Fedidos á EMPRESA «AMERICAN STYLES», S. A., Poeta Querol, 9.—Teléfono 947.

SOLUCIÓN CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

De venta en las principales farmacias y droguerías

Tendréis apetito, robustez, salud SI TOMAIS LA

De venta en las principales farmacias y droguerías

LAUDES.—Manuel, para Cete, con fruta; Angel de la Guardia, para Gandia, en lastre; Dinero, para Barcelona, con fruta.

DE LA REGIÓN ONTINENTE

En un papelucho, casualmente llegado á mis manos, leo una porción de sandeces encaminadas á sembrar la zizaña en la opinión, con el fin de pescar en este río revuelto algunos votos.

Entre otras, que no me afectan en nada, existe la de que El Pueblo es el único diario que defiende la candidatura del Sr. Iranzo.

Francamente les digo que me confunde tanto honor, por la parte que pueda corresponderme como corresponsal y que lamento infinito no sean mis amigos de esa misma opinión, aunque probablemente, ellos como yo, ignoráramos que podía interpretarse para una defensa lo que se ha dicho sin otra intención que reflejar un estado de opinión.

Sin negar, pues, que sea como pretende el D. Nadie, no comparto qué relación pueda existir entre el catolicismo del Sr. Iranzo y la defensa que un diario puede hacer de otra causa cualquiera.

¿Ha dicho este corresponsal en alguna parte de El Pueblo que Iranzo sea más ó menos católico?

Y si lo hubiera dicho, ¿se infiere de aquí que sea un chisme? ¿Desde cuándo es difamación privada y secreta dar publicidad á los hechos?

Si el autor de esa defecación supiera leer solamente el título del diario calificado tan caritativamente de «católico», tendría olvidado, de puro sabido, que esta redacción no ha tenido más norma que defender la justicia y combatir la inmoralidad, aunque para ello ha ya tenido necesidad de desnudar á los fariseos que se cubren con la capa de la religión.

¿Acaso no pueden defender las causas justas, el derecho, la razón, otros periódicos que los bautizados con las aguas de esos católicos «enragés» que convierten la religión en mercadería?

¿Qué concepto tendrá ese niño documentado de la religión, de la responsabilidad, de la solvencia, del patriotismo, ni del A B C?

El Corresponsal.

Espectáculos

Apolo.—Sesión continua de Cine de 5:30 tarde á 12:30 noche.

Teatro Ruso.—Señales continuas de Cine desde las 4:30 tarde.

Elavá.—A las 9:45: Pido la palabra y El intérprete de Hamlet (estreno).

Salón Novedades.—A las 6: Cine, El tío de California y Forá baix.—A las 9:30: Cine, Barraca en el Caballero y Forá baix.—A las 11:30: Cine, La herencia del rey Bonet y Día de proba.

Triano Palace.—A las 5:30 y 9:45: Grandes sesiones de Cine y variedades.

Olympia.—A las 5:45 y 9:45: Programa manrosto de Cine.

Salón Cine Roma (San Vicente, 106).—Sesión continua de Cine de 5 tarde á 12:30 noche.

Circo Regües.—Grandes sesiones acrobáticas á las 6 tarde y á las 10:15 noche.

Zapatería Soler La más surtida y económica que existe

PRIMERA Y UNICA CASA QUE SE DEDICA AL CALZADO PARA NIÑOS

PERIS Y VALERO, 36

SEXUAL

Preclara edición para los que usan ó abusan de la relación genital á 5 pesetas. En Valencia, se vende, librerías de Aguiluz, Caballeros, 1; Maragut, Pintor Sorolla (Barca), 16, y otras.

FÁBRICA DE LAMPISTERÍA ARTÍSTICA

Lámpara Osram, á 1'80 pesetas; lámparas Wotan y Cesti, á 1'80; otras marcas de 5 á 75 bujías, á 1'40 y 1'20.

Llaves porcelana blanca, á 0'65, por ta lámparas, á 0'70; barato en lampistería.

Reformas y restauraciones en toda clase de lámparas.

Calle de Barcelonina, núm. 9

AGENTES REPRESENTANTES